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令和２年度第２回白井市立図書館協議会（概要） 

1 開催日時 令和３年２月 

2 開催場所 書面開催 

3 出 席 者 中野会長、北原副会長、遠藤委員、中嶋委員、佐藤委員、志摩委員、 

苛原委員 

4 報告事項 

(1)令和２年度主要事業中間報告及び利用状況について  

(2)令和２年度資料購入状況について 

(3)緊急事態宣言に伴う感染症対策について 

5 協議事項 

(1)令和３年度重点目標（案）について 

(2)令和３年度主要事業計画（案）について 

(3)令和３年度資料購入計画（案）について 

6 その他 

(1)文化センターのあり方検討委員会について 

7  配布資料 

(1）会議次第 

(2）会議資料 

8 書面による質問、意見 以下のとおり 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

報告事項(1) 令和２年度主要事業中間報告及び利用状況について 

 

平常時ではないので貸し出し数等の数字をどう捉えるべきな

のかよくわかりません。思ってもみないようなことが起きてみ

ると、今後大きな災害が起きた時の図書館の役割がどのように

想定されているのかに思いが及びました。めったに起こらない

時のことも想定しておけば非常時の対応に滞りが少なくなる

ように思います。 

 

現在コロナ禍が続く状況で様々な事業が中止になった事はや

むをえないと思います。 

 

西白井コミュニティプラザの団体貸出が見送られた経緯につ

いてお尋ねしたい。人員に対する負荷が大きいためとか、対応

するための教育が必要なためとか、そういった説明もしていた

だきたい。 

 

西白井コミュニティプラザ内で検討した結果、団体貸出を行う

には現在の職員体制では実施が難しいと回答がありました。 
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事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

中止になった事業について、市民から通常と違うやり方で開催

を望むなどの要望はありましたか。 

 

図書館を利用する方からは、視聴覚コーナーのＡＶブースの利

用について何度か問い合わせがあり、事情を説明し、理解が得

られたようです。新しい方法での開催を望む声は、今のところ

いただいていません。 

 

このコロナ禍の状況の中では、イベント等の中止が目につきま

すが、感染予防の観点からは仕方のない事だと思います。今は

じっと耐え以前のような日常が戻って来る時の為に力を蓄え

る時だと思います。次に向けた準備をする事が大切だと思いま

す。 

Wi-Fi の運用が開始されたことは良かったと思います。 

 

Wi-Fi の利用は、１０月から１月までの４カ月で 2,133 回の利

用がありました。館内端末の利用数よりも多い状況です。館内

でも１０代から年配の方まで幅広い層の来館が増え、閲覧席で

自身のスマホやパソコンで気軽にネットを利用している姿が

多く見受けられるようになりました。 

 

 

報告事項(2)令和２年度資料購入状況について 

 

振り返って見ると子どもの頃貸本屋さんで『少年』や『冒険王』

などの月刊誌を借りて読んだのが私の読書体験の始まりのよ

うに思います。歳を経て孫ができてみると現在の子どもたちの

読書状況が気になります。魅力的なテレビアニメが多い中、本

を読む楽しさをどう体験させるか考えてしまいます。新しい魅

力的な絵本が並んでいる図書館に孫と一緒に行けることを楽

しみにしています。 

 

購入された資料や機材など（セルフ貸出機や除菌機など）をも

っと積極的にＰＲされてはどうですか。 

館内でのインターネット利用（端末・Wi-Fi）で若い人達の来

館は増えているのですか。 

 

セルフ貸出機・除菌機ともに、積極的に声をかけて利用を促し

ています。『広報しろい』３月１日号にも除菌機をとりあげま

した。除菌機があるということが、利用者の安心感につながっ
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会長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

ているようです。設置してから日が浅いので、活発な利用はこ

れからだと考えています。 

天気のよい土日、短時間ですが、図書館を利用する人が増えて

います。Wi-Fi を利用する若い人達や仕事をする人が、少しず

つ館内に見られるようになってきました。 

 

コロナ関係の書籍の購入、オリンピックのものも良いが、全世

界的には SDGs も重要事項で、今年度から教科書にも記載され

るぐらい大切なことである。SDGs の図書も購入しましたか？

学生以外にもしっかり学ぶ機会を持ってもらいたいので、充分

な質の良い情報が得られる SDGs の図書購入をすすめたい。 

 

SDGs に関する図書も最近多く出版されているので、選書し購

入しています。 

 

児童書の「基本図書」というのは、どのような本のことをいう

のか。 

 

すべての子どもに読書の楽しさを知ってもらい、時代を超えて

読みつがれる本に出会ってもらう、児童コーナーの核となる図

書群のことです。 

 

計画通り資料の購入を執行されているとの事で、今後も市民の

要望に応えた資料を揃えて頂きたい。 

 

 

報告事項(3)緊急事態宣言に伴う感染症対策について 

 

図書館機能を維持のために様々な対策に追われた年度だった

と思います。職員の皆様の努力に敬意を表します。ありがとう

ございました。 

 

ありがとうございます。職員一同励みます。 

 

入口に設置してある消毒液を足踏み式には出来ませんか？（現

在、設置してあるのは低くてわかりにくい。） 

 

足踏み式消毒液は、１０月下旬に予約し、３月９日に設置が完

了しました。 
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館長 

出入口を分けているのは、もう止めたのでしょうか。また、非

接触型の体温計は、要請があればすぐに使用できるのでしょう

か。 

 

継続中です。館内の出入りに、人が密集しないよう協力してい

ただいています。非接触型体温計は、文化センターに健康課か

ら１本借りています。 

 

施設内でのクラスターが起きた場合、配達貸出は中止又は延期

しているのでしょうか。 

 

クラスターが発生した施設への貸出および回収は、令和３年１

月から３月まで中止しています。 

 

図書除菌機はどの程度市民にＰＲしているか？来館者だけで

なく、幅広い市民に図書を安心して借りてもらえるよう、多く

の方法で広報していただきたい。 

 

図書館ホームページ・『広報しろい』・『文化センターだより』

など多くの媒体に掲載して、ＰＲに努めています。 

 

２月１０日設置の図書除菌機について。設置から日が浅いが、

どのくらいの利用があるのか。また利用者の反応はどうか。本

の返却時に、図書館スタッフは使用しないのですか。 

 

３月６日現在 480 回以上の利用があり、導入を待っていた利用

者からは、喜びの声をいただいています。職員は、匂いや汚れ

がある返却図書に使用しています。販売先からの説明では、使

用している紫外線量は、蛍光灯に一日照らされたものより少な

い量と聞いています。なお、当館では手指の消毒や数日放置す

る方法も有効と考えており、返却されたすべての図書に除菌機

を使用していません。 

 

二度目の緊急事態宣言下、火曜日の夜間の閉館はありますが、

図書館の皆さまの努力により開館し続けて下さっている事に

感謝致します。感染症対策については、試行錯誤を重ねられ、

正解のない中 よく頑張って下さっていると思います。セルフ

貸出機・図書除菌機の設置も良かったと思います。 

 

千葉県内では、９市が臨時休館中です。感染状況により、完全
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休館にする館・予約本のみ受け取り可能や臨時窓口の設置な

ど、対応は様々です。なお、１・２月は、日程を前倒しして蔵

書点検作業を行う館もありました。 

 

協議事項(1)令和３年度重点目標（案）について 

 

①  電子図書館の調査および検討について 

コロナ禍の中で電子書籍の貸し出しが他市の図書館で実施さ

れ話題にあがっていました。電子書籍の貸し出しをぜひ検討し

ていただければと思います。 

 

令和３年度から、電子書籍を蔵書とするための調査を開始する

予定です。電子書籍の購入にあたり、蔵書計画等の見直しも必

要になります。将来的には、白井市に関係する郷土資料の一部

をデジタル化して、資料の劣化を防ぎ、利用の促進を図れるよ

うな工夫も取り入れたいと考えております。 

 

②  課題解決支援を行い、レファレンスを強化することについ

て 

図書館の中核的な機能ですので全面的に賛成です。大学生も会

社員も自宅にてのオンライン化が進んでいるようです。図書館

に行かなくても図書館が活用できる時代に移り変わる変化の

兆しを感じています。 

 

⑤データベースや国立国会図書館デジタル化資料サービスの

活用を PR することについて 

個人的には利用機会はあまりありませんが、ＰＲすることは

様々な機会を利用して行って欲しいと思います。 

 

引き続きＰＲに努め、多くの方に利用いただけるようにいたし

ます。 

 

コロナ禍は当分続くとして、画面を通して（リモートの様な）

おはなし会や講演会は出来ませんか。 

 

おはなし会は感染状況をみながら、令和３年４月から再開する

予定です。リモートでの絵本の読み聞かせは、使用する絵本の

著作者から事前に使用許諾をとる必要があります。事務手続き

や開催時間などの兼ね合いから、リモート開催は難しい状況で

す。 
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③「学校との連携協力」について 

学校が使用している総合型校務支援システム（Ｃ４th）は、生

涯学習課との連絡はネット上で可能である。このシステムに図

書館が加わっていると、とても連携はとりやすいと思います。 

 

現在は、文化センターで加入する予定はありません。しかしな

がら、教育委員会はペーパーレス化を進めているので、将来的

には、加入もしくは別の方法で、連携をとれるようになるかも

しれません。 

 

感染対策を充分にしたうえで、文化的な活動は続けていきたい

ですね。 

 

集会事業など、会場の感染対策と、密になりがちなトイレ、入

室、退室時の対策もお願いしたい。 

 

新しい情報を取り入れながら、引き続き取り組んでまいりま

す。 

 

電子書籍の導入については、これからの時代必要だと思います

ので、調査・検討を始められることに賛成します。 

コロナ禍の中でのイベントは、なかなか難しいところはあるか

とは思いますが、「おはなし会」や「ビブリオバトル」等、図

書館が市民活動の後押しをして下さる事を心強く思います。 

 

 

協議事項(2)令和３年度主要事業計画（案）について 

 

これらの計画が予定通り実施できることを願うばかりですが、

オンラインでの講演会や朗読会などがあってもいいのかなと

思います。 

また、企画展示も映写会とか講演会・討論会・読書会などと抱

き合わせでできればさらに充実したものになると思います。 

 

図書館とプラネタリウム館の合同による白井市制２０周年に

協力できる事があれば協力していきたいです。 

 

２０周年の冠が映えるといいと思います。 

企画展示のテーマがもう少し現代社会に近いといいと思いま



7 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

す。グレタさん発言にまつわる地球環境についての本の特集や 

GAFA等の ITとマーケティング関連からネット消費者について

とかコロナ～医療～衛生学等。 

 

 

令和２年度中止になった事業が、３年度、何らかの社会情勢で

開催中止になるような場合、特に「はじめてであうえほん」な

どは、オンラインなどを利用し、情報発信して欲しいです。 

２年度、コロナ禍で、母親学級なども開催中止となり、子育て

に関する情報を望む声がありました。読み聞かせの動画・制作

は著作権問題があり難しいと思うが、「本の紹介」「絵本と赤ち

ゃんに対する考え方」は何らかの形で伝えられないでしょう

か。 

 

コロナの感染状況によって実現できないことがあるかもしれ

ませんが、８月下旬の市制２０周年のプラネタリウム館との合

同講演会が企画されていることを楽しみにしています。 

 

 

協議事項(3)令和３年度資料購入計画（案）について 

 

コロナ関係・感染関係の資料の購入を要望します。 

 

これからも関係本の出版が続くと思うので、その中から良質な資料を受

け入れていきたいと思います。 

 

予算がこの通りに使われるのであれば、良いと思います。 

 

令和３年度も市民の要望に応じた充実した資料の購入をして下さる事を

お願いしたい。 

 

適正な選書を心がけます。 

 

 

その他 (1)文化センターのあり方検討委員会について 

 

文化センター４館の維持、拡大を希望します。 

 

今後の展開に注目したいと思います。 

 



8 

 

委員 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

白井市民の文化の発信の中心であり、憩いの場でもある。一番求められ

るものは安心・安全で楽しめる場所として、今後、地震発生の確立の高

さを考えると工事は急を要するのでは。検討委員会に期待するものであ

ります。 

 

ハード面の検討は、スケジュールから読みとれますが、運営方法の検討

等ソフト面での検討についても、充分な緒論がなされる事を期待します。 

 

 

その他 要望等 

 

ZOOMを利用した会議が可能であれば、ぜひお願いしたいと思います。 

 

今後のコロナの状況をみて、検討していきます。 

 

 


